

Vorarlbergs Natur-Juwelle entdecken und bewahren



LH Sausgruber bei einer Wanderung zur Alpe Netza in St. Gallenkirch: Jeder Einzelne von uns kann zum Natur- und Umweltschutz beitragen.

*Liebe Vorarlbergerinnen,
Liebe Vorarlberger!*

Unser Land ist reich an unterschiedlichen Landschaften: Natur- und Pflanzenschutzgebiete, Biosphärenpark, naturbelassene Wälder, Seen und Gewässer, um nur einige zu nennen. Diese Natur-Juwelle gilt es zu entdecken und bewahren. Naturschutz hat in Vorarlberg eine lange Tradition. Die ersten Tierarten wurden bereits vor 140 Jahren, die ersten Pflanzen vor 105 Jahren unter Schutz gestellt. Das Naturschutzgesetz wurde immer wieder den aktuellen Gegebenheiten angepasst, zuletzt vor zehn Jahren mit einem modernen Gesetz über Naturschutz- und Landschaftsentwicklung.

Lebensraum: Entscheidungen zukunftsorientiert treffen

Alle Entscheidungen, die unseren Lebensraum betreffen, müssen verantwortungsvoll und zukunftsorientiert getroffen werden. Unser begrenzter Lebensraum wird immer mehr von verschiedensten Nutzungsinteressenten unserer Gesellschaft beansprucht, die oft in einem Spannungsverhältnis zueinander stehen. Daher setzt das Land Vorarlberg seit einigen Jahren aktiv Akzente zur verstärkten Koordination der Interessen zur Erhaltung unserer Umwelt, die unsere Lebensgrundlage sichern und unsere Gesundheit fördern.

Leben von der Natur

Darüber hinaus dürfen wir nicht vergessen, dass wir auch von der Natur leben. Vorarlbergs Bäuerinnen und Bauern erfüllen dabei vielfältige Leistungen, nicht nur durch die naturnahe Erzeugung hochwertiger Lebensmittel, sondern auch bei der Pflege und Erhaltung der Kulturlandschaft. Dies kommt bei der Alpwirtschaft besonders zum Ausdruck. Und die Entwicklung der Vorarlberger Waldwirtschaft zeigt auf, dass Ökologie und maßvolle Nutzung der Ressourcen kein Widerspruch sind. Wir befinden uns dabei nicht auf dem „Holzweg“, sondern auf der „Erfolgsstraße“.

Ich lade Sie ein, Vorarlbergs einzigartige Natur-Juwelle kennenzulernen – am besten vor Ort. Ob am Bodenseeufer, im Bre-

genzerwald oder auf den Gipfeln der Alpen: Besuchen Sie eine der zahlreichen Naturschönheiten. Gleichzeitig bitte ich Sie, an der Bewahrung dieser wertvollen Schätze des Landes aktiv mitzuarbeiten.

Herbert Sausgruber
Landeshauptmann

**Landeshauptmann
Herbert Sausgruber**
Landhaus, Römerstraße 15
6. Stock, Zimmer 603
6901 Bregenz
T +43(0)5574/511-20000
E landeshauptmann@vorarlberg.at
I www.vorarlberg.at/lh